

La carrière à ciel ouvert

La prochaine et dernière animation de l'été organisée par l'association L'Homme et la pierre aura lieu mardi 23 août à 10 heures. La visite portera sur la carrière Kléber-Moreau à Mazières-en-Gâtine.



Mazières-en-Gâtine. La carrière Kléber-Moreau à Mazières-en-Gâtine telle que vous ne l'avez peut-être jamais vue.

redac.parthenay@courrier-ouest.com

Que fait-on dans une carrière ? Pour répondre à cette question, rien de plus facile. Il suffit de participer à la visite gratuite (sur réservation) co-animée par un guide-conférencier d'Atemporelle et un professionnel de l'entreprise. Une occasion unique d'aller à la rencontre de professionnels amoureux de leur métier, de découvrir comment se fabriquent les granulats et quelles sont les applications possibles dans notre environnement quotidien. Fondée dans les années 1930 par Marcel Moreau, la carrière actuelle s'étend sur plus de 120 hectares

sur les communes de Mazières-en-Gâtine et Saint-Marc-la-Lande. Elle emploie une cinquantaine de personnes. La production de granulat - un million et demi de tonnes par an - est expédiée par train ou par route. Elle alimente les marchés de l'Ouest de la France jusque dans le Bordelais.

Une visite en car sur le site d'exploitation

Les matériaux tirés des carrières Kléber-Moreau ont permis notamment la réalisation de l'A83 (La Crèche) et des déviations de Parthenay, Vouillé, Mougou et Mazières-en-Gâtine.

La visite commence à pied par le belvédère des Rouleaux. Récemment aménagé sur un ancien terroir, il permet d'observer l'organisation spatiale de la carrière : la zone en cours d'exploitation avec les fronts de taille, les installations industrielles, la voie ferrée. Ce point haut de 210 mètres constitue également un panorama privilégié sur le paysage - la Gâtine poitevine. La visite se poursuit en car sur le site d'exploitation en activité pour bien comprendre les différentes étapes de la fabrication des granulats avant leur stockage et leur transport.

En Poitou-Charentes, les « carriers » regroupent 154 entreprises, pour

7 500 emplois directs et indirects et un chiffre d'affaires global de 590 millions d'euros (chiffres 2007). Dans le département des Deux-Sèvres, ce sont plus de 3 000 emplois directs et indirects qui sont concernés, la géologie du territoire se prêtant à de nombreuses installations. Il faut savoir qu'en France, la consommation de granulats par habitant et par an s'établit à 7 tonnes. Les granulats étant après l'eau, l'élément naturel le plus consommé, essentiellement dans le secteur de la construction. Autant de chiffres qui permettent à chacun d'apprécier l'utilité et le poids économique de ces entreprises.



Mazières en Gâtine